



Свириденко
Татьяна Викторовна
tatyanasv29@yandex.ru



Свириденко
Борис Фёдорович
bosviri@mail.ru

Т. В. Свириденко, Б.Ф. Свириденко

**ХАРОВЫЕ ВОДОРОСЛИ
(CHAROPHYTA)
ЗАПАДНО-СИБИРСКОЙ РАВНИНЫ**



ISBN 978-5-906706-64-5



9 785906 706645

**ДЕПАРТАМЕНТ ОБРАЗОВАНИЯ И МОЛОДЁЖНОЙ ПОЛИТИКИ
ХАНТЫ-МАНСКИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ**

СУРГУТСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ЭКОЛОГИИ СЕВЕРА

Т. В. Свириденко, Б. Ф. Свириденко

**ХАРОВЫЕ ВОДОРОСЛИ (CHAROPHYTA)
ЗАПАДНО-СИБИРСКОЙ РАВНИНЫ**

Монография

Омск – 2016

УДК 582.271(1-925.11)

ББК 28.591(2P53)

C247

Свириденко, Т. В. Харовые водоросли (Charophyta) Западно-Сибирской равнины: монография / Т. В. Свириденко, Б. Ф. Свириденко. – Омск: ООО «Амфора», 2016. 247 с.: 18 ил.

ISBN 978-5-906706-64-5

В монографии рассмотрена история изучения харовых водорослей Западно-Сибирской равнины, приведена новая информация о видовом составе, особенностях распространения, толерантности к ведущим факторам водной и грунтовой сред обитания, жизненных формах и фитоценотическом значении представителей отдела *Charophyta*. Книга предназначена для ботаников, альгологов, экологов, преподавателей, научных сотрудников, аспирантов и студентов биологических кафедр университетов.

Табл. 17. Ил. 18. Прил. 2. Библиогр. 252 назв.

Рецензенты:

Л. Ф. Шепелева, доктор биологических наук, профессор, заведующая кафедрой ботаники и экологии растений Сургутского государственного университета;

О. Е. Токарь, кандидат биологических наук, доцент Ишимского филиала Тюменского государственного университета.

© Свириденко Т. В., Свириденко Б. Ф., 2016

© БУ ВО Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Сургутский государственный университет», 2016

**DEPARTMENT OF EDUCATION AND YOUTH POLICY
KHANTY-MANSIISK AUTONOMOUS DISTRICT – YUGRA**

SURGUT STATE UNIVERSITY

SCIENTIFIC RESEARCH INSTITUTE OF THE ECOLOGY OF THE NORTH

T. V. Sviridenko, B. F. Sviridenko

CHAROPHYTA OF THE WEST SIBERIAN PLAIN

Monograph

Omsk – 2016

Sviridenko, T. V. Charophyta of the West Siberian Plain: Monograph / T. V. Sviridenko, B. F. Sviridenko. Omsk: Amphora, 2016. 247 p. 18 figs.

ISBN 978-5-906706-64-5

Reviewers:

L. F. Shepeleva, Doctor of Science in Biology, Professor, Chairman of the Department of Botany and Plant Ecology, Surgut State University;

O. E. Tokar, Ph. D. in Biology, Associate Professor, P. P. Ershov Ishim Pedagogical Institute (branch) of the Tyumen State University.

The monograph discusses the history of the study of Charophyta in the West Siberian Plain and presents new information on the species composition, distribution patterns, tolerance to the major factors of the aquatic and ground environment, life forms and phytocoenotic impact of the species of the *Charophyta* division. The book is intended for botanists, algologists, ecologists, educators, researchers, graduate and postgraduate students of biological departments of universities.

Sviridenko T. V., Sviridenko B. F. Charophyta of the West Siberian Plain // Omsk: Amphora, 2016. 247 p. 18 figs. (in Russian).

© Sviridenko T. V., Sviridenko B. F., 2016

© Surgut State University, 2016